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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проект бюджета Таймыра на будущий год обсудили на публичных слушаниях 
На Таймыре состоялись публичные слушания по проекту решения "О районном бюджете 

на 2013 год и плановый период 2014–2015 годов". 
 Участниками мероприятия стали депутаты районного Совета, руководители 

администрации Таймыра, главы сельских поселений района, представители федеральных 
структур и общественности. 

 Общий объем доходов казны сформирован на будущий год в сумме 6363489,92 тыс. 
руб., на 2014 и 2015 годы – 6469370,49 тыс. руб. и 6730841,15 тыс. руб. соответственно. 
Районный бюджет по расходам сформирован на следующий год в объеме 6380233,15 тыс. 
руб. Из них расходы, направляемые на решение вопросов местного значения, составят 
3176676,18 тыс. руб., или 49,79% от общего объема. Бюджетные ассигнования на сферы 
образования, здравоохранения, культуры, социальной политики, физической культуры и 
спорта запланированы в сумме 3653943,43 тыс. руб. (57,27% от общего объема). 

 По итогам публичных слушаний участники в целом одобрили документ и приняли 
решение направить его в районный Совет депутатов с рекомендацией принять с учетом 
поправок, сообщили в управлении общественных связей администрации Таймыра в 
понедельник. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Творческие коллективы Таймыра удостоены почетных званий Красноярского края 
Звания "Народный самодеятельный коллектив" удостоен Камерный театр дудинского 

Городского Дома культуры. Народный ансамбль песни и танца народов Севера "Хэйро" и 
детский хореографический ансамбль "Таймыр" подтвердили почетные звания "Народный 
самодеятельный коллектив" и "Образцовый художественный коллектив" соответственно. Об 
этом в понедельник сообщили в управлении общественных связей администрации 
муниципального района. 

 Указ, на основании решения, принятого на заседании экспертного совета по 
присуждению (подтверждению) почетных званий, 9 ноября подписал губернатор 
Красноярского края Лев Кузнецов. 

 Торжественное чествование обладателей почетных званий пройдет в рамках церемонии 
награждения лучших профессиональных кадров среди работников учреждений культуры 
Таймыра памятным знаком "Полярная звезда". По предварительной информации, 
мероприятие состоится в КДЦ "Арктика" города Дудинки 14 декабря. 

 "Хэйро" – это первый народный самодеятельный коллектив Таймыра. В основе 
программы выступлений ансамбля – национальные песни и танцы, которые возрождают 
старинные обычаи и обряды коренных малочисленных народов Севера. В ярких одеждах 
артистов сохранена история национального костюма. С 1992 года творческим составом 
ансамбля руководит художественный руководитель Галина Чернышева.  

 Детский ансамбль "Таймыр" создан в 1996 году на базе северного отделения Детской 
школы искусств им. Б.Н. Молчанова. Основной контингент ансамбля – одаренные дети из 
числа КМНС, обучающиеся в школе-интернате. Руководитель – Заслуженный артист 
Российской Федерации Владимир Сигуней. Ансамбль объединяет педагогов и детей на почве 
постижения национальной культуры в самых разных ее проявлениях. Основной состав 
ансамбля – 28 человек. Именно из этой "кузницы кадров" пополняется нынешний состав 
ансамбля "Хэйро". 

 Камерный театр берет свое начало от театрального кружка, который был создан Юрием 
Блохиным при ГДК в 1969 году. Творческий коллектив признан не только на Таймыре, но и за 
его пределами, завоевывав высокие награды и почетные места. С приходом молодого 
режиссера Марины Петраковой (2005 год) театр открыл новую страницу своего творческого 
пути. За четыре года Камерным театром поставлено 12 премьерных спектаклей, которые 
посетили более 10 тыс. зрителей. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Глава Дудинки отчитался о деятельности за год 
В рамках ежегодного расширенного совещания при Главе Таймырского 

муниципального района Сергее Батурине, состоявшегося 7 декабря в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика», Глава Дудинки Алексей Дьяченко представил доклад об 
основных итогах социально-экономического развития города в 2012 году. 
 Аудиторию выступления составили депутаты районного и городского Советов, главы 
поселений Таймырского района, руководители предприятий и организаций, представители 
общественности, сотрудники органов местного самоуправления. В 25-минутном докладе 
содержался  развернутый анализ работы городской власти, информация об экономике, 
культуре, спорте. Особое внимание Алексей Дьяченко уделил долгосрочным проектам, 
реализуемым на территории муниципального образования, таким как «Посёлок – наш дом», 
«Речной фасад Дудинки», «Заполярный бульвар».  
 Внимание присутствующих привлекли представленные в докладе  результаты 
деятельности в области благоустройства, ремонтных и реконструкционных работ на 
различных объектах городского хозяйства. Мультимедийное сопровождение доклада 
содержало визуальную и графическую информацию, соответствующую структуре и тематике 
выступления Главы города. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцев пригласили в гости к «Зимней сказке»  

7 декабря 2012 года в малом зале КДЦ «Арктика» состоялся конкурс  «Зимняя сказка», 
организованный отделом молодёжной политики комитета культуры Администрации города 
Дудинки. 

48 новогодних персонажей – представители учреждений культуры, образования, 
здравоохранения, Пенсионного фонда и других организаций, творческих коллективов и 
любительских объединений города показали костюмы, продемонстрировали свои творческие 
способности, создав горожанам праздничное предновогоднее настроение.  Зрители тепло 
встречали каждое выступление.   

Праздник продолжился открытием Снежного городка. Шествие во главе с участниками 
дефиле направилось от новой, в оригинальном дизайнерском исполнении, новогодней ели, 
установленной в центре Дудинки, к главной елке города.  

Фотографии участников конкурса размещены на официальном сайте города Дудинки 
www.gorod-dudinka.ru, где можно до 20 декабря 2012 года проголосовать за понравившихся 
Деда Мороза и Снегурочку. Победители «Зимней сказки» будут определены с учётом голосов 
болельщиков.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Сильнейшие бильярдисты Дудинки получили награды 

Подведены итоги седьмого открытого турнира по русскому бильярду «Пирамида» на 
приз Главы города. Финальные игры и торжественное закрытие турнира состоялись 8 
декабря.   Третье место занял Прокопий Телепов, второй результат у Марата Орозалиева. 
Победителем турнира признан Станислав Морозов, постоянный участник соревнований и 
серебряный призёр прошлого года. 
 Глава Дудинки Алексей Дьяченко вручил игрокам заслуженные медали и дипломы, а 
победитель получил из рук Главы еще и призовой кубок – главную награду турнира.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Концепции строительства торгово-развлекательного центра и жилого коммерческого 
комплекса обсудили в Норильске 
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В Норильске состоялось очередное заседание Градостроительного совета, на 
котором был представлен ряд инвестиционных проектов. 

 Собравшиеся одобрили идею возведения на пустыре в районе дома №33 по ул. 
Комсомольской торгово-развлекательного комплекса с кинотеатром, площадкой для 
проведения массовых мероприятий, а также прилегающей парковой зоной. Инвестор (ООО 
"Промстрой") рассказал о планах строительства трехуровневого центра на 22 тыс. кв. м с 
крытой автостоянкой и восьмидесятиметровой стеклянной галереей, через которую можно 
будет перейти в парк. Потенциальный застройщик полагает, что через три года объект будет 
полностью готов к эксплуатации. В перспективе, уверяет инвестор, он готов заняться и 
благоустройством набережной озера Долгого.  

 Идея строительства на пустыре напротив Главпочтамта торгово-развлекательного 
объекта обсуждается в городе на протяжении нескольких лет. Свои проекты городским 
властям представлял уже не один потенциальный инвестор, однако, никаких шагов в сторону 
реализации задуманного представителями бизнес-структур пока не предпринималось. 

 Также участники заседания Совета рассмотрели концепцию строительства 
коммерческого жилого комплекса на 74 квартиры в районе пересечения улиц Мира и 
Ленинградской, разработанную ООО "Ризалит". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский никель» превращается в «дивидендную корову» 
Аналитики Sberbank Investment Research повысили целевую цену бумаг ГМК 

«Норильский никель» с 17,2 до 19,78 доллара за акцию. Это на 15% выше текущих рыночных 
котировок. Рекомендация повышена с «Держать» до «Покупать». 

Поводом к переоценке стало завершение конфликта между крупнейшими акционерами 
компании — группой «Интеррос» и ОК «РусАл». Некой гарантией стабильности стало 
появление в компании третьего крупного акционера — фонда Millhouse Романа Абрамовича. 
В ближайшее время он приобретет 7,3% квазиказначейских акций горнорудной компании. По 
оценкам экспертов инвестиционного банка, сумма сделки составит около 2,2 млрд долларов. 
Дополнительно часть акций из пакетов «Интерроса» и «РусАла» будет передано Millhouse в 
управление. 

В результате «Норникель» выходит на новый этап развития, который будет 
характеризоваться более высокими стандартами корпоративного управления. В частности, 
оба крупнейших акционера получат по четыре места в совете директоров, тогда как Millhouse 
достанется три кресла. Кроме того, «Интеррос» и «РусАл» получат право назначить по 
одному независимому директору, и это предполагает, что представитель какой- либо из этих 
компаний возглавит совет директоров. 

Помимо структуры совета директоров, стороны договорились, что пост генерального 
директора компании займет бенефициар «Интерроса» Владимир Потанин, который 
сформирует новую команду. Перестановки в руководстве могут помочь не только в 
оптимизации бизнеса, но и решить проблему противоречий интересов акционеров и 
руководства «Норникеля». Вероятно, основным приоритетом нового руководства станет 
максимизация свободных денежных потоков и их распределение среди акционеров. По 
прогнозам Sberbank Investment Research, размер дивидендных выплат горнорудной компании 
в перспективе ближайших трех лет составит 9-10 млрд долларов, что соответствует 
доходности на уровне 10–13% в год. 

BusinessFM 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край — лидер по уровню среднемесячной зарплаты в СФО 
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Красноярский край стал лидером среди регионов СФО по уровню среднемесячной 
номинальной начисленной зарплате. Также регион держит лидерство по уровню 
среднедушевых денежных доходов населения.  

По данным Красноярскстата, в январе-сентябре 2012 года среднемесячная номинальная 
начисленная заработная плата работников организаций Красноярского края составила 
27583,1 рубля. Также высокая заработная плата отмечена в Томской (26299,3 рубля) и 
Иркутской (24811,9 рубля) областях. Самая низкая зарплата зафиксирована в Алтайском 
крае, она составила 15278 рублей. 

Также за этот период 2012 года Красноярский край занимал 1 место в округе по уровню 
среднедушевых денежных доходов населения (20532,3 рубля), на последнем месте 
оказалась Республика Тыва (10229 рублей). 

По размеру назначенных месячных пенсий Красноярский край стал вторым, уступив 
Томской области. Средний размер пенсий в регионе составил 9867 рублей, в Томской 
области — 10048,1 рубля. Самый низкий размер пенсий в Республике Алтай – 8306,4 рубля. 

Деловой квартал  
 
Тарифное регулирование должно мотивировать собственников снижать издержки  

Генеральный директор Сибирской генерирующей компании Сергей Мироносецкий 
прокомментировал ситуацию в тарифном регулировании теплоснабжения.  

"Система тарифного регулирования в тепле должна мотивировать собственников на 
снижение издержек", – заявил глава Сибирской генерирующей компании в интервью газете 
"Наш Красноярский край". 

Как  напомнил Сергей Мироносецкий , последние несколько десятилетий тарифы на 
тепло и услуги ЖКХ устанавливаются по принципу "затраты плюс", при этом главным 
ориентиром при принятии решений всегда было сдерживание роста конечных цен для 
потребителей. В результате постоянное недофинансирование отрасли привело к 
значительному износу основных фондов, что, в свою очередь, отражается на качестве 
теплоснабжения.  

"Поэтому очевидно, что сложившуюся ситуацию нужно менять. Причем речь идет не 
только о том, что тарифы должны быть экономически обоснованы и покрывать все затраты 
компании, в том числе на ремонт и модернизацию оборудования. Само тарифное 
регулирование в тепле должно быть построено таким образом, чтобы наиболее эффективный 
производитель мог получать большую прибыль, чем производитель, эффективность которого 
ниже. То есть система должна мотивировать все предприятия отрасли на снижение издержек, 
рост клиентоориентированности, качества услуг. Но пока она, наоборот, наказывает самых 
эффективных", - отметил глава СГК. 

В качестве примера глава СГК привел существующие нормы, в соответствии с которыми 
предполагается, что при установлении долгосрочных тарифов будет применяться механизм, 
при котором в качестве начального тарифа для его индексации в дальнейшем принимаются 
ранее утвержденные ставки по методу "затраты плюс". То есть, условно, если в одном и том 
же городе тариф на услуги у одной компании был 3 рубля, а у другой 1 рубль, то это будет 
зафиксировано в качестве базовой величины. Таким образом, сейчас при установлении 
долгосрочных тарифов наибольшую прибыль будут получать наименее эффективные 
компании. 

"Мы же предлагаем брать экономически обоснованную стандартную величину в 
пределах одного локального рынка и уже от нее отталкиваться при принятии тарифных 
решений на несколько лет вперед. Кроме того, необходимо исключить непоследовательность 
со стороны регулятора, который, по сути, сейчас имеет право в любой момент пересмотреть 
параметры тарифного регулирования. Это повышает риски добросовестных инвесторов, что 
грозит отрасли продолжением недофинансирования и усугублением накопившихся проблем", 
- отметил Сергей Мироносецкий. 

ИА пресс-Лайн 
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В Железногорске может появиться новый ядерный реактор 
В сибирском городе Железногорске может появиться новый ядерный реактор. "Он 

необходим для обеспечения энергетической безопасности Красноярского края", - заявил 
сегодня на встрече с журналистами генеральный директор Железногорского горно-
химического комбината Петр Гаврилов. 

По его словам, "для обеспечения энергетической безопасности никуда от атомной 
энергетики не деться - это один из самых экологически безопасных видов генерации энергии. 
Кроме атомной энергетики у всех остальных видов генерации очень высокий парниковый 
эффект. Если мы будем брать 25 проц энергетики с атомной отрасли, это обеспечит стране 
энергетическую стабильность. Пока у нас этот показатель на уровне 17 проц. Нужно брать 
пример с США, где гидрогенерация, теплогенерация и атомная генерация распределены 
равномерно, страхуют друг друга, и люди не страдают", - пояснил он. 

Летом 2011 года на заседании Комиссии по модернизации и технологическому развитию 
экономики РФ глава Росатома Сергей Кириенко сообщил, что "один работающий блок АЭС 
предотвращает выброс в атмосферу 4,6 млн тонн углекислого газа в год, а совокупно все 
АЭС в мире предотвращают выброс 1,7 млрд тонн углекислого газа". 

Глава атомной отрасли тогда подчеркнул, что "все российские объекты атомной 
энергетики всегда дают менее 1 проц от совокупного влияния на окружающую среду". В 
качестве примера Кириенко привел замену выведенного из эксплуатации ядерного реактора в 
Железногорске на теплоэлектростанцию, что дало прибавку в 3,7 тыс тонн вредных 
выбросов. 

Последний в России ядерный реактор АДЭ-2, вырабатывавший оружейный плутоний-239 
и обеспечивавший монопромышленный город Железногорск с населением более 100 тыс 
человек теплом, был остановлен 15 апреля 2010 года. Он безаварийно проработал в общей 
сложности 46 лет. 

ИТАР-ТАСС 
 
Нефтяного монополиста обвиняют в бензиновом кризисе. Красноярский край лидирует 
по росту цен на автомобильное топливо 

Этой зимой цены на бензин в Красноярском крае достигли исторического максимума. 
Некоторые АЗС продают литр АИ-92 уже за 27 руб. 90 коп. В декабре прошлого года литр 
этой популярной марки стоил 25 руб. 80 коп. По данным Росстата, регион в последние 
месяцы является одним из отечественных лидеров по темпам роста цен на автомобильное 
топливо. За Уралом цены на бензин сегодня выше только в северных регионах, но там и 
средняя зарплата в два раза выше красноярской. Краевые политики требуют от нефтяных 
компаний умерить аппетиты.  

Напряжение в этом сегменте рынка возникло еще в конце лета. Владельцы АЗС тогда 
забили тревогу, предупреждая, что край стоит на пороге очередного топливного кризиса (см. 
«НГ» от 11.09.12). Дефицита бензина и солярки удалось избежать, однако практически 
еженедельные повышения цен на ГСМ стали нормой для сибиряков. Владельцы АЗС винят в 
этом аппетиты оптовиков, прежде всего «Роснефти», которая является главным поставщиком 
бензина в регионе. Хотя представители нефтяной компании вместе с красноярскими 
чиновниками и заправщиками недавно провели совещание по спорным вопросам, однако 
напряжение на автозаправках краевого центра оно не сняло.  

Монополист начал раздражать не только автомобилистов. «При сравнении стоимости 
топлива в Красноярском крае и ряде сибирских городов никаких разумных оправданий по 
разнице этой цены мы найти не можем, – полагает спикер Заксобрания края Александр Усс. – 
Чтобы переломить ситуацию, нужны четкая позиция и политическая воля. На территории 
Красноярского края имеется один из крупных нефтеперерабатывающих заводов, наш регион 
является нефтяным, и около 400 миллиардов рублей, зарабатываемых в Красноярском крае, 
«Роснефть» платит в федеральный бюджет. И поэтому при надлежащей позиции 
исполнительной власти, я считаю, эту ситуацию можно и нужно поправлять».  

Другие депутаты высказываются еще жестче. «Перманентное повышение цен на бензин 
ничем не обосновано, – заявил «НГ» депутат Владислав Зырянов. – В отличие от многих 
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других сибирских регионов в краевой собственности находится предприятие 
«Красноярскнефтепродукт», обладающее разветвленной сетью АЗС. Мы даем налоговые 
преференции и другие льготы «Роснефти» по разработке Ванкорского месторождения, а в 
ответ госкомпания игнорирует интересы красноярцев. Думаю, что руководству края пора 
жестко ставить вопрос перед монополистами. Или о нас будут просто вытирать ноги».  

Впрочем, исполнительная власть разводит руками, поскольку никаких рычагов влияния 
на этот рынок у нее нет. УФАС, хоть и последовательно борется со сговорами бензиновых 
королей, но по определению действует постфактум. По мнению наблюдателей, нынешние 
бензиновые рывки объясняются субъективными факторами. «На этом рынке бал правят 
монополисты, никакой реальной конкуренции нет, поэтому законы рынка здесь по 
определению не работают, – подчеркивает политолог Сергей Жабинский. – Как показывает 
практика, только сильная региональная власть может противостоять госкомпаниям. Это 
наглядно доказывает пример соседней Кемеровской области, где губернатор Аман Тулеев 
уже много лет умеет находить убедительные аргументы и для нефтяников, и для владельцев 
АЗС, позволяющие держать в регионе самый низкий уровень цен на ГСМ в Сибири. И 
красноярской власти не мешало бы перенять опыт кемеровчан». 

«Независимая газета» 
6. СМИ О РОССИИ 

 
За два дня до своего послания парламенту РФ Путин встретился с доверенными 
лицами 

Борьба с коррупцией, акции протеста, смена руководства в Министерстве обороны и 
судьба мавзолея Ленина. Это лишь некоторые из тем, обсуждавшихся в понедельник на 
встрече Владимира Путина с доверенными лицами — теми, кто активно участвовал в его 
предвыборной кампании. 

Беседа состоялась впервые после вступления Путина в должность президента и за два 
дня до оглашения ежегодного послания Федеральному Собранию, в котором глава 
государства пообещал учесть многие прозвучавшие предложения. 

Череда крупнейших за последнее десятилетие коррупционных дел стала, безусловно, 
ключевой темой в разговоре президента Путина с его доверенными лицами. 

"Конечно, посадки должны быть обязательно, — сказал президент. — Ну, кстати говоря, 
их не так уж и мало. Но, вопрос не в жестокости наказания, вопрос в его неотвратимости. Нам 
нужно бороться с коррупцией не только в высших эшелонах власти. Нам нужно не забывать, 
что происходит в социальных сферах". 

По мнению участников встречи, размах коррупции в стране таков, что угрожает ее 
национальной безопасности. "Конечно, мы должны быть жесткими и последовательными, но 
мы должны всегда действовать только в рамках закона. И вот это непростое дело и для 
следственных органов, и для органов дознания, для судов. Работать грамотно, 
квалифицированно и доводить дело до окончательного решения", — отметил Путин. 

Тема коррупции в последний месяц вплотную связана с бывшими руководителями 
Министерства обороны. Их давний критик военный обозреватель Баранец неожиданно резко 
отозвался даже о 400-м указе, который ввел значительные премии наиболее заслуженным 
офицерам. 

"Есть контингент людей, которые должны получать приличные деньги. Я когда первый 
раз приезжал, командир атомной подводной лодки получал 5 000 рублей. Оттуда возник 400-
й указ. То, что это привело к откатам, это, конечно, извращает, и с этим над разобраться", — 
ответил глава государства. 

Доверенные лица появились у Путина во время избирательной кампании. Прошлая зима 
была для России весьма неспокойной — массовые протестные акции в крупных городах. 
Сегодня ровно год с момента первого митинга на Болотной, и очевидно, что настроения 
серьезно изменились. 

"Причиной спада протестного движения была комплексная политика, которую проводите 
вы, ваша администрация, — обратился к Путину политолог, член Общественной палаты РФ 
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Дмитрий Орлов. – Есть и другая точка зрения по этому поводу. О том, что система 
прибегает к репрессиям". 

"Я не думаю, что спад этой активности связан с каким-то закручиванием гаек. Все-таки, 
мне кажется, тоже приходит понимание того, что подавляющая часть граждан страны, она не 
хочет революции. Подавляющая часть граждан страны хочет перемен, безусловно. И чем 
быстрее, тем лучше. И, разумеется, хочет перемен к лучшему, но никто не хочет революции. 
У нас уже достаточно было революций. А что происходит со странами, в которых произошли 
революции? Они никак не закончатся там до сих пор. Разрушение полное экономики и 
социальных сфер происходит. Вот что там такое. И гибель каждый день людей на улицах. 
Никто этого не хочет", — ответил президент. 

Независимая позиция России по ключевым международным проблемам многим в мире 
очевидно не нравится. Поэтому, считает Путин, влияние страны разными способами и 
технологиями пытаются принижать. 

Все затронутые в понедельник темы были подняты Путиным в его предвыборных статьях 
— об экономике, армии, национальном вопросе, положении бюджетников. Президент 
собирается выполнять обещанное, но просит своих доверенных лиц не расходиться, а 
продолжить совместную работу и дальше. Те согласны и подкидывают другие темы: о 
чудовищном неуважении людей друг к другу. 

"Мы идем, так сказать, к демократии, которая может превратиться в охлократию. У нас 
слишком много некультурных людей, которые желают навязывать свою волю", — говорит 
директор Государственного Эрмитажа Михаил Пиотровский. 

"У нас встает опасность увеличения числа инвалидов, но не физических, а моральных", 
— добавляет художественный руководитель Московского театра эстрады Народный артист 
России Геннадий Хазанов. 

После распада Советского Союза общество, по мнению Путина, потеряло все 
ориентиры. Ведь даже коммунистическая идеология, по его мнению, во многом заимствовала 
свои постулаты из религии. 

"Многие говорят про мавзолей – что это не соответствует традиции. Что не 
соответствует традиции? Поезжайте в Киево-Печерскую лавру или посмотрите, что в 
Псковском монастыре, либо на Афон. Там мощи святых людей, уважаемых. И в этом смысле 
коммунисты даже в этой части традицию перехватили. Но нам нужно вернуться к корням. 
Воспитанием надо заняться, в том числе воспитанием патриотизма на традиционной нашей 
почве", — говорит президент. 

Вопросов у доверенных лиц было столько, что после окончания встречи они все, 
буквально, рванули к сцене. Их предложения, пообещал Путин, будут учтены при подготовке 
послания Федеральному Собранию. Перед парламентом Путин выступит уже послезавтра. И 
как говорят в его администрации, это будет послание не только на ближайший год, а на весь 
президентский срок. 

«Вести» 
 
Минэкономразвития понизило прогноз по росту зарплат в 2013 году 
  Рост реальной заработной платы в России в следующем году составит восемь 
процентов. Об этом сообщил заместитель министра экономического развития Андрей Клепач, 
передает РИА Новости. Ранее чиновники прогнозировали, что данный показатель увеличится 
на 9,1 процента.  

В министерстве также пересмотрели в сторону понижения прогноз по росту ВВП в 2013 
году - с ожидавшихся 3,7 процента до 3,6 процента. Промышленное производство, как 
ожидают чиновники, повысится только на 3,2 процента, а не на 3,6 процента, как 
прогнозировалось ранее.  
  Кроме того, в министерстве вновь пообещали резко сократить отток капитала из 
страны. Если в текущем году он составит 73-75 миллиардов долларов, то в следующем не 
должен превысить 10 миллиардов.  

 Чиновники также несколько повысили прогноз по добыче нефти в стране - в 2012-2013 
годах она составит 516 миллионов тонн. Экспорт нефти в текущем году составит 239,6 
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миллиона тонн, в следующем - 240 миллионов. При этом средняя цена на 
российскую нефть Urals в 2012 году достигнет 110,4 доллара за баррель. По инфляции на 
2013 год прогноз понижен с 7,1 до 6,7 процента.  

Средняя зарплата в России, по данным Росстата, составляет 26-27 тысяч рублей (по 
данным на июнь 2012 года - 27,5 тысячи рублей, по данным на сентябрь - 26 тысяч рублей). 
При этом за семь месяцев зарплаты выросли на 16,3 процента при инфляции меньше шести 
процентов, но во второй половине года темпы роста цен ускорились, а зарплаты стали 
меньше. 

«Лента» 
 
Чиновников обяжут отвечать на электронные письма граждан 
  Депутаты подготовили законопроект, обязывающий каждого чиновника в течение 30 
дней отвечать на электронные письма граждан, сообщает в понедельник, 10 декабря, РБК 
Daily со ссылкой на члена "Единой России" Илью Костунова.  

Предполагается, что письмо интересующему чиновнику можно будет отправить с сайта 
госуслуг. Вступать в переписку с госслужащими смогут как физические, так и юридические 
лица, а получить ответ возможно будет как по электронной почте, так и в письменном виде. 
Отсутствие реакции со стороны чиновника обернется для него штрафом до 10 тысяч рублей.  

Депутаты надеются, что сервис со временем станет заменой традиционному способу 
подачи заявлений чиновникам. Впрочем, в случае, когда к письму потребуется приложить 
какие-либо документы, их можно будет дослать обычной почтой.  

Параллельно депутаты планируют заняться созданием сайтов для всех 
муниципалитетов. Их предполагается унифицировать и сделать более удобными для 
посетителей. Не исключено, что для этих целей будет использоваться промышленный 
образец универсального конструктора сайтов, созданный в 2011 году в ходе реализации 
госпрограммы "Информационное общество".  Тексты законопроектов планируют внести на 
рассмотрение Госдумы в ближайшее время.  

Согласно ФЗ "О порядке рассмотрения обращения граждан РФ", служащие 
государственных органов, органов местного самоуправления и должностные лица должна 
отвечать на письменные обращения граждан в течение 30 дней со дня регистрации письма. 
Иногда срок рассмотрения может быть продлен еще на 30 дней, но проситель должен быть 
предупрежден об этом.  

Кроме того, в настоящее время граждане России могут написать электронное письмо 
президенту, однако какая-либо реакция со стороны главы государства или сотрудников его 
администрации не гарантирована. 

«Лента» 
 
Глава портала SuperJob призвал президента РФ запретить трудовую миграцию 

Руководитель рекрутингового интернет-портала Superjob.ru Алексей Захаров обратился к 
президенту РФ с предложением полностью запретить приток в страну неквалифицированной 
рабочей силы из-за рубежа. Полный текст обращения опубликован 10 декабря на портале. 

По мнению главы портала, граждане России не могут и не должны конкурировать с 
приезжими из Средней Азии за рабочее место, нищенскую зарплату и жизнь в переполненных 
съемных квартирах.  

«Но, подчеркиваю, это не означает, что они не хотят работать. Они не хотят работать за 
зарплату, которая не позволяет родить и вырастить детей, нормально питаться и лечиться», - 
указывает Захаров. 

Руководитель Superjob с горьким сарказмом отметил, что согласно заявлениям властей, 
сейчас в стране проводится курс инновационного развития. А «привлечение большого 
количества низкооплачиваемой и низкоквалифицированной рабочей силы, работающей к 
тому же в большинстве своем вне правового поля на рабских условиях, — это безусловная 
инновация». Которая, однако, не имеет будущего и в конечном итоге разрушительна для 
страны. 
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Программу социальной адаптации мигрантов, на реализацию которой 
предполагается потратить значительные бюджетные средства, глава портала подверг резкой 
критике, предложив потратить те же деньги на образование непосредственно граждан 
России. «Никаких квот. Невозможность привлекать дешевую рабочую силу заставит бизнес 
вкладываться в инновации, повышать производительность труда, создавать рабочие места. 
Другого пути нет», - утверждает в своем обращении Захаров. 

В 2013 году официальная квота на привлечение трудовых мигрантов в РФ определена в 
1 миллион 745 тысяч иностранных граждан. 

КМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не надо раскулачивать государство! 
Последние заявления премьер-министра Дмитрия Медведева и его ближайшего 

окружения вызывают большое недоумение. Такое впечатление, что на дворе снова 90-е годы. 
Опять слово «приватизация» становится главным словом на заседаниях правительства. 
Вновь мы слышим о необходимости всё отдать в «эффективные» частные руки. Но если в 
начале 90-х мы ещё плохо понимали, что стоит за этими словами, то сегодня с высоты 
прошедшего времени, мы можем уверенно сказать: мы знаем, чьи это руки. Мы знаем, кто 
«эффективно» скупит собственность российского государства. И мы этого не хотим. Два раза 
на одни грабли наступают не очень умные люди. Либо те, кто по какой-то причине очень хотят 
на них наступить. 

«Приватизация станет ключевой темой повестки дня для нынешнего российского 
правительства, и оно будет развивать все секторы экономики, а не только нефть и газ, 
заверил первый вице-премьер России Игорь Шувалов». 

Вот так: приватизация – ключевая тема. Не больше и не меньше. Обращает на себя 
внимание, что первый вице-премьер Шувалов в одном предложении увязывает приватизацию 
и развитие. А без приватизации невозможно развивать «все секторы экономики»? Почему 
развитие должно автоматически равняться передаче госсобственности в частные руки? Вон в 
Китае масса государственной собственности, и все отрасли китайской экономики прекрасно 
развиваются. 

 Почему так говорит Шувалов? Потому, что точно такие же мысли высказывает и 
премьер Дмитрий Медведев . Медведев так прямо и говорит: именно приватизация нужна для 
эффективного управления предприятиями. Цитирую: «для того, чтобы экономика развивалась 
в правильном направлении. Это основа создания современной модели развития. Эта модель 
должна быть основана на частной собственности». А почему именно на частной 
собственности? Почему не может эффективно развиваться модель экономики, где также 
эффективно развивается государственная собственность? 

На что похожи такие заявления? 
Они в точности напоминают действия молодой советской власти, когда по строго 

идеологическим соображениям, исходя из чистой теории, всё частное должно было стать 
государственным. Так диктовала марксистская идеология. Логики экономики в 
обобществлении парикмахерских, прачечных и ресторанов не было никакой. 

Так вот, сегодня точно также в планах правительства нет никакой экономической логики. 
Есть сплошная идеология. Государственная собственность должна быть продана. Почему? 
Потому, что так эффективнее. Помните, крылатый плакат-анекдот периода развитого 
социализма: «Учение Ленина правильно, ибо оно верно!». В словах премьер-министра 
Медведева доказательная база ровно такая же. 

Кстати, когда нам говорят о приватизации, то она «как бы» безадресная. Но спросите 
себя, сколько ваших знакомых могут купить себе порт или «кусочек» российской железной 
дороги? Круг тех, кто скупит за стремительно дешевеющие деньги, безнадёжно узок. Это и 
есть наши зарубежные партнёры, которые эти деньги просто рисуют из воздуха. Только зачем 
это нужно России? 
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А вот продолжение цитаты Шувалова, которая полностью подтверждает наши 
опасения, в чью пользу правительство хочет распродавать госсобственность. 

«В следующем году мы, может быть, придём к тому, чтобы продавать акции лучшей в 
мире судоходной компании «Совкомфлот» здесь на бирже в Нью-Йорке», – сказал Шувалов 
на этой встрече, которая проходила в рамках «Дня России 2012» на Уолл-Стрит. По его 
словам, железные дороги, аэропорты, речные порты, здравоохранение, образование – это те 
«сектора, которые могут оказаться очень прибыльными для инвесторов». 

Так, если «Совкомфлот» – лучшая в мире судоходная компания, так может и не надо её 
продавать? Обратим внимание и на заголовок статьи: «Шувалов заверил иностранных 
инвесторов в выгоде инвестиций в Россию». Дело происходит в Нью-Йорке. А впечатление 
такое, что никаких других «инвесторов» правительство звать и не собирается. И очень хочет 
передать «железные дороги, аэропорты, речные порты», а заодно и «здравоохранение, 
образование» в «эффективные» и при этом строго зарубежные руки. 

Только, зачем это нужно России? 
В чём же дело? Откуда у правительства Дмитрия Медведева такой приватизаторский 

зуд? Откуда такое рвение распродать всё и вся, имея за спиной опыт ваучерной 
приватизации и массу «эффективных» менеджеров, после которых при Путине государство 
забирало стоявшие намертво предприятия обратно под своё управление? 

Давайте немного порассуждаем. У каждой семьи есть некая заначка на «чёрный день». 
Говоря языком нашего правительства – «подушка безопасности». Это могут быть золотые 
украшения, может быть кольцо с драгоценным камнем, счёт в банке. Кому позволили доходы 
– в качестве такой «подушки» приобрёл квартиру. «Золотой запас» у каждой семьи свой. 
Методы могут быть разные – смысл всегда один и тот же. Иметь на «чёрный день» что-то 
такое, что точно до этого дня не обесценится и не превратится в труху и пыль. Продаётся 
«заначка», отложенная на чёрный день, только при наступлении «чёрного дня». Не раньше. 
Так поступают все нормальные и разумные люди. 

Так есть ли необходимость в продаже государственной собственности сегодня? Есть ли 
такая острая нужда в приватизации? 

Страна это, по сути, одна большая семья. У которой тоже должна быть «подушка 
безопасности», спору нет. И она есть. Раньше она называлась «Стабилизационный фонд», 
теперь «подушку» поделили на две части: Резервный фонд и Фонд национального 
благосостояния. 

В каком случае есть хоть какая-то логика в распродаже государственной собственности? 
В случае нехватки денег в бюджете страны. Смотрим бюджет 2013. Бюджет на 2013 год не 
дефицитный. Более того, несмотря на прямое распоряжение президента Путина, 
правительство решило один триллион рублей в этом бюджете не расходовать, а направить в 
Резервный фонд. То есть, ещё более увеличить «подушку безопасности». Запомним – 1 
триллион рублей! 

То есть, денег хватает и на бюджет, и на «заначку». Зачем в такой ситуации продавать 
государственную собственность? Вы же не будете продавать «заначку» своей семьи, свой 
«стабилизационный семейный фонд» и обращать в деньги, если необходимости в деньгах у 
вас нет? Если вам деньги не нужны срочно и обязательно? Продадите золотые фамильные 
украшения или квартиру, чтобы получить деньги? 

Нет! Ведь на «чёрный день» собирали и копили, а раз он не настал, так и нет 
надобности. 

Теперь смотрим сумму, которую медведевцы собираются выручить от продажи 
госсобственности в том же 2013 году. Цифры разнятся – от 260 млрд. рублей до 427 млрд. 

Возникает резонный вопрос: Зачем распродавать государственное имущество на 500 
миллиардов, если у вас и так планируется триллион вложить в «подушку»? Простая 
житейская логика подсказывает простой вариант: положите в «заначку» не триллион, а 500 
миллиардов рублей, а остальные 500 миллиардов у вас останутся в виде порта, железной 
дороги и акций «Роснефти». Ведь эти активы никуда не денутся. Как был порт, так и есть. А 
«Роснефть» как качала нефть, так и будет качать. Зачем эти ценные активы продавать, чтобы 
получить ПОКА СОВСЕМ не нужные деньги?! 
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Спросите любого – что надёжнее: порт и железная дорога или деньги? А, кстати, а куда 
эти деньги будут вложены? Смотрим, во что собираются вложить деньги. Находим сайт 
Министерства финансов, а на нем Резервный фонд. Вот ссылка… Смотрим. Выбираем 
раздел «Управление» и смотрим, в какие неподверженные «коррозии» вечные ценности 
можно складывать средства «Резервного фонда». Что будет понадёжнее порта и железной 
дороги? 

Куда бы вложили вы свои семейные сбережения? Уверен, что золото займёт первые 
места по популярности. Но средства Резервного фонда в золото вкладывать нельзя. По 
закону. Они ДОЛЖНЫ быть вложены в: 

долговые обязательства иностранных государств; 
долговые обязательства иностранных государственных агентств и центральных банков; 
долговые обязательства международных финансовых организаций, в том числе 

оформленные ценными бумагами; 
депозиты в иностранных банках и кредитных организациях. 
Дальше изучайте список «вечных ценностей» с сайта Минфина самостоятельно, если 

хватит сил и терпения. Вот всё и начинает проясняться. Правительство хочет продать 
построенные трудом нашего народа крупные объекты, чтобы полученные деньги… дать в 
долг США, Великобритании и другим странам, купив их долговые обязательства. Те самые, 
которых Штаты выпустили уже на $16 трлн. 

Я же хочу напомнить вам, что на самом деле схема такой «приватизации» есть ничто 
иное, как бесплатная передача в руки Запада государственных активов и природных богатств 
России! Ведь полученные от продажи порта деньги, правительство Медведева немедленно 
даст в долг Соединенным Штатам, чьи «инвесторы» и купят этот порт. 

Подведём итог. 
1. Нынешний виток приватизации, проводником которого является лично премьер-

министр Дмитрий Медведев, не имеет смысла с точки зрения экономики. Нет сегодня такой 
острой нужды в деньгах, чтобы продавать последнюю рубашку, словно заправский алкоголик 
перед питейным заведением. 

2. Нынешний виток приватизации является ничем иным, как замаскированной и 
проводимой под аккомпанемент красивых фраз, бесплатной передачей государственной 
собственности России в руки Запада. 

3. Проводить такую приватизацию Медведев планирует исключительно по 
идеологическим причинам. 

Дмитрий Медведев и его правительство отчего-то считают, что России так будет лучше. 
А вы тоже так считаете? 
Лично я совершенно убеждён, что не надо раскулачивать государственную 

собственность в угоду идеологическим постулатам. 
«Newsland» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8686 ▼ 0, 10 

EUR 39, 8359 ▼ 0, 29 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


